

Nuciculture. La Chambre d'agriculture de la Dordogne a organisé une journée sur le désherbage mécanique sous rang en noyeraie à Lalinde. Une demi-douzaine de constructeurs et une cinquantaine de personnes y ont participé.

Des outils et de l'herbe

Le ciel s'est avéré clément jeudi 6 septembre après-midi puisque la pluie s'est arrêtée le temps que tous les participants à la journée "Désherbage mécanique sous le rang en noyeraie" aient eu le temps de faire une démonstration de leur matériel. Cette journée, organisée par la Chambre d'agriculture de la Dordogne a eu lieu sur une parcelle de la SCEA Les Vergers du Chely, à Lalinde. « Cette ferme, exploitée par la famille Jouault, fait partie du réseau Dephy, qui regroupe 288 fermes en France, a souligné en préambule Didier Méry, de la Chambre d'agriculture. Ce réseau a pour but de réduire l'utilisation des phytosanitaires en faisant la promotion de pratiques alternatives. Ici, c'est en bio mais c'est évidemment transposable en conventionnel. »

À l'heure où l'utilisation du glyphosate est remise en cause, avec une probable interdiction dans les années à venir, les nuciculteurs sont venus en nombre assister aux démonstrations. Didier Méry et son stagiaire Floris Schruijer avaient sélectionné près d'une quinzaine de constructeurs et une demi-douzaine ont répondu à l'invitation, soit directement, soit via leur concessionnaire local.

Des systèmes différents

Les démonstrations se sont déroulées sur une parcelle récemment plantée, donc avec de jeunes noyers où l'herbe était relativement haute. Certains des participants précisèrent d'ailleurs que pour bien désherber, ça nécessitait deux passages. En tout, les producteurs présents ont pu voir fonctionner sept outils différents, dont deux montés sur le même tracteur, à l'avant et à l'arrière. Des systèmes différents avec leurs atouts et leurs inconvénients. Depuis le rotofil au broyeur en passant par la tondeuse rotor et la sarcluse, chacun avait de quoi se faire une idée, en fonction de ses envies, de ses pratiques culturales, ou encore de ses moyens, ce qui n'est pas la moindre des données à prendre en compte lorsqu'il s'agit de s'équiper avec des prix qui peuvent aller de 5 000 € à 18 000 € en fonction des niveaux d'équipement.

Les techniciens et les producteurs se sont attachés à voir la qualité de coupe, la hauteur et si l'outil n'abimait pas le tronc des arbres. Par ailleurs deux tracteurs spécifiques à l'arboriculture ont été présentés, suscitant curiosité et questions.

LIONEL ROBIN



Une brosse de désherbage ou rotofil, une tondeuse à rotor hydraulique, une sarcluse à compléter par une bineuse à doigts ont permis aux participants de poser nombre de questions, tout comme ce tracteur Ferrari ou BCS articulé et à poste inversé. (Ph. L. Robin)

Les Vergers du Chely

Tout en noix

À l'origine, l'exploitation située à Fourneyrat, à Lalinde était orientée polyculture élevage. « Nous faisons des blondes d'Aquitaine, des poulets fermiers et des céréales », se souvient Lucie Jouault. Son père, Gérard, plante ses premiers noyers en 1992. Presque vingt ans plus tard, l'exploitation est convertie en bio et les parents de Lucie, en prévision de son installation, vont réaliser trois nouvelles vagues de plantations, en 2012, 2014 et

2015. Aujourd'hui, sur une centaine d'hectares de SAU, 20 ha de noyers sont en production, 23 sont des jeunes noyers et le reste est toujours en prairies et céréales. Lucie Jouault souhaite développer le bio en transformant tout sur l'exploitation grâce à une chaîne de cassage. Du coup, la SCEA les vergers du Chely vend en direct ou auprès des magasins bio du cerneau, de la noix coque et de l'huile. L. R.



Didier Méry, de la Chambre d'agriculture, a présenté l'exploitation de Jocelyne, Gérard et Lucie Jouault. (Ph. L. R.)



5 & 6 OCTOBRE 2018

Village de Beauclair - 24350 - Douçhapt

Entrée libre et gratuite - Saison 2

Un festival pour appuyer la démarche de transition énergétique et de développement durable engagée par la Communauté de Communes du Pays Ribéracois en lien avec le CDD du Périgord Vert

- Un festival soutenu par les partenaires locaux : CD24, CAUE, Chambres consulaires...
- Un festival pour les professionnels et le grand public
- Des entreprises spécialisées
- Des conférences, des démonstrations et des animations

8 pôles d'exposition

- AIDES À PROJETS
- ÉCONOMIE D'ÉNERGIE ET EFFICACITÉ ÉNERGÉTIQUE
- BOIS ÉNERGIE
- HYDROÉLECTRICITÉ
- METHANISATION
- SOLAIRE
- AUTRES ÉNERGIES RENOUVELABLES
- MOBILITÉ DURABLE





Vous souhaitez exposer ? Renseignez-vous au :

05 53 91 38 45 ou 06 43 86 71 36